

令和6年第11回定例会会議録要旨

- ◆ 出席委員 荒木幸一 海老原千浩 山本憲一 陶山光秀 日高まり子
- ◆ 欠席委員 なし
- ◆ 出席職員（事務局） 三好秀敏 桑畠武美 尾上光 川添卓哉 森崎里枝
- ◆ 会議録署名委員指名 海老原千浩
- ◆ 議案 議案第38号 令和7年度国富町立小・中学校入学式について
議案第39号 令和6年度準要保護児童生徒の追加認定について
- ◆ 教育長報告要旨（11月1日～11月30日行事結果）
 - 11月5日（火）第2回教育支援委員会
 - 11月7日（火）郡音楽大会
 - 11月9日（土）宮崎県・神戸市小学生交流事業（法華嶽公園）
 - 11月11日（月）学校支援訪問（八代小）
 - 11月12日（火）中学生講演会
 - 11月14日（木）全国スポーツ推進委員協議会研究大会（県武道館）
 - 11月15日（金）全国スポーツ推進委員協議会研究大会分科会（市民プラザ）
 - 11月17日（日）法華嶽公園少年少女剣道大会
 - 11月20日（水）婦団連講演会
 - 11月24日（日）芸能のつどい

教育長 私からの報告は以上です。神戸との交流会について報告をお願いします。

教育対策監 昨年度、木脇小の当時5、6年生が神戸に行ったのですが、今年度は神戸に行った木脇小の現6年生20名程度が、神戸市の5、6年生を迎えるかたちで、法華嶽公園で交流事業を行いました。具体的な内容については、まずはリフトに乗り、宮崎市や国富町の景色を眺めた後に、リフトで降りて、木脇小と神戸市の小学生混合グループを6グループ作り、外遊びをしました。様々な施設を開放したのですが、人気だったのはテニスと草そりでした。神戸の子ども達も楽しんでいる様子でした。お昼に食事をして、その後お別れだったのですが、どちらの小学生も名残惜しいような様子でした。後日感想を聞いたら、非常に楽しかったという感想や、また法華嶽公園や国富町に来たいと言う子どももいたようなので、とても有意義な交流会であったと思います。

教育長 ありがとうございました。次に学校支援訪問の感想をお願いします。

教育委員 八代小に学校支援訪問に行きました。はじめて自由進度学習の授業の風景を見て驚きました。そのような授業があるということは事前に知っていたし、教育対策監からの説明も受けていたのですが、実際その授業を目の当たりにするのは初めてで、どういう風に授業が進んでいるのか、見ているだけでは分からず、対策監に所々で説明してもらい納得できました。すべての授業で自由進度学習をしているわけではないと思うのですが、学年が上がるにつれて自分で進んで学習する姿勢が重要だと思います。教えられるだけではなく、自ら進んで学習する姿勢が身につくので、大人になってからの生きる力を育てる、とても良い勉強の進め方だなと思いました。

教育長 今お話ししたいたとおりで、今年から自由進度学習が八代小を中心に進んでいます。他の小中学校も取り組んでいるところなのですが、目的は、委員の言われたように、どのような方法で問題解決をしていくのかを子ども自身に考えさせることです。自ら考えて解決に向かう力を身に付けさせたいという狙いがあります。この学習方法には課題もあって、知識や技能も必要なので、全ての授業で自由進度学習ができるわけではありませんが、うまく取り入れていくことが必要かなと思います。ありがとうございました。その他、質問等ございませんか。

教育委員 中学生講演会に行けなかったので、子ども達の様子がどうだったか教えていただけませんか。

教育総務課長 講師が国富町出身の山内達哉さんだったのですが、本庄小の創立150周年記念式典にもお越しいただいていたようです。ヴァイオリン奏者で、他5名の楽器の演奏者と一緒に来られました。演奏がメインではあったのですが、所々で自分の経験などを話されて、各学校の生徒1人ずつにヴァイオリンを弾く体験をさせてくださいました。生徒との共演はとても感動して、生徒達も集中して見ていました。ここ数年の中学生講演会のなかで、一番子ども達が目を輝かせて楽しんでいたように感じました。

教育長 山内さんは国富が地元なので、ぜひまたお呼びしたいなと思ったところです。ありがとうございました。その他に何かご質問ありますか。

教育委員 高齢者国富大学に私の母も参加させていただいており、毎回楽しみにしているのですが、今回バスに乗って日機装に連れて行ってもらったと聞きました。すごく楽しかったと嬉しそうに話している姿を見て、車を持たない高齢者にとっても、高齢者大学は素晴らしい企画だなと思います。是非これからも続けて欲しいです。国富に元気なお年寄りが増えることが大切だと思うので、今後ともよろしくお願いしま

す。

社会教育課長 毎年この高齢者大学の研修会を実施しているのですが、今年は北俣・深年学級で33名、本庄・木脇学級で28名の参加がありました。まず日機装に行き、その後、ホテル日南北郷で食事をして、北郷の道の駅で買い物をして戻ったのですが、事故もなく帰ってきたということでした。

教育長 高齢者にとって、「きょうようが大切」「今日、用があることが大切」という言葉がありますが、とても素敵な言葉だなと思います。教育委員会というとどうしても子ども達に目が向けられることが多いのですが、それも大事な学校教育なですが、生涯学習でお年寄りの方が生きがいを持って、生き生きと楽しむ場も大切なと感じたところです。その他に何かありますか。ないようですので、議事に移りたいと思います。

議案第38号「令和7年度国富町立小・中学校入学式について」

国富町立小・中学校入学式の期日を国富町立学校管理運営規則第14条第1項の規定に基づき定めるものです。

(資料に基づき説明)

【原案のとおり決定】

議案第39号「令和6年度準要保護児童生徒の追加認定について」

就学困難な児童及び生徒に係る就学奨励についての国の援助に関する法律に基づき、準要保護児童生徒を認定するものです。

(資料に基づき説明)

【審議結果のとおり決定】

教育長 それでは続きまして「その他（1）行事予定について」説明をお願いします。

◆その他

◇行事予定について 各課行事予定表に基づき説明

教育長 ご質問等はありませんか。

教育委員 学校運営協議会について、これまで評議員として活動報告会に参加させてもらっていたのですが、学校運営協議会になってから私たちが入ることはなくなったので、できれば木脇と八代がどういう活動をしてきたか、プラスになった部分やこれから課題などの報告をしていただけると有難いなと思います。今後、本庄地区で学校運営協議会が始まった時にも役立つ部分があると思いますので、ぜひ活動報告の内容を教えていただきたいです。

教育総務課長 2月が最後の学校運営協議会になると思うのですが、その時にお呼びするか、

後日、紙媒体で資料を配布させていただくか、学校のほうにも確認したいと思います。

教育長 ありがとうございました。これで定例教育委員会を終わります。

(閉会午後3時5分)